



ÁREA DIDÁCTICA

LOCALIZACIÓN Y ACCESO

EL CIPAT

El Área Didáctica es un espacio en el que realizar numerosas actividades educativas, facilitando así el conocimiento de los hallazgos paleontológicos y arqueológicos de Tamajón y la puesta en valor de llevar a cabo acciones positivas para la protección del rico Patrimonio Natural y Cultural de la región.



En ella, se ofrece una amplia diversidad de actividades específicas para grupos, como *Paleosentidos* y *Somos Paleontólogos*, con las que aprender sobre la fascinante ciencia de la Paleontología, o averiguar cómo descubrir y estudiar huellas fósiles, como con *Tras la pista de Tami*, y muchas más...

El CIPAT se encuentra en la entrada sur de Tamajón (Guadalajara, España), rodeado de vegetación y con espectaculares vistas de las montañas próximas, entre ellas el Pico Ocejón (2.046 m). Es visible desde la carretera CM-1004, que une a Tamajón con Humanes y, desde allí, con Guadalajara y la A-2 (Madrid-Barcelona). La llegada al Centro en coche o autobús es fácil y, junto al mismo, se dispone de amplios espacios para aparcar.



El CIPAT está adaptado a visitantes de todas las edades, y es accesible para personas con movilidad reducida.

Abierto: SÁBADOS de 10:00 a 14:00, y de 16:00 a 19:00H

DOMINGOS Y FESTIVOS de 10:00 a 14:00H

DE MARTES A VIERNES, exclusivamente para Grupos con cita previa, de 10:00 a 14:00H

Información y Reservas: ayuntamiento@tamajon.es,

Teléfono 949 859 001 - ENTRADA GRATUITA

¿Quieres aprender sobre el pasado de la Tierra?

¿Qué animales habitaban Guadalajara hace más de 90 millones de años?

¿Cómo es posible que hubiese playa en Tamajón?



¡Ven a dar respuesta a estas preguntas, y a muchas otras, en el Centro de Interpretación Paleontológica y Arqueológica de Tamajón (CIPAT)!

¡Te esperamos!





SOBRE EL CIPAT

ÁREA PALEONTOLÓGICA

ÁREA ARQUEOLÓGICA

Los extraordinarios hallazgos paleontológicos y arqueológicos que se están produciendo en el norte de Guadalajara han motivado la inauguración del Centro de Interpretación Paleontológica y Arqueológica de Tamajón (CIPAT). Impulsado y financiado por el Ayuntamiento de Tamajón, el CIPAT ha sido diseñado y desarrollado por el Grupo Paleolbérica, de la Universidad de Alcalá, como un espacio multidisciplinar que contribuya a fomentar actitudes positivas hacia la geoconservación y a favorecer el desarrollo socioeconómico sostenible de la región, por medio del geoturismo.



En este Centro, los alumnos y el público en general pueden acceder, con el apoyo de una rigurosa y amena infografía, al conocimiento del pasado a través de tres áreas de exposición y didáctica.



El itinerario comienza en el Área Paleontológica (contextualmente más antigua), que muestra, por medio de fósiles, réplicas, modelos (reales y virtuales) y dioramas, la diversidad de la vida costera y marina que habitó la región en el Cretácico Superior (hace entre 95 y 93 millones de años).



Entre los organismos representados, destacan los cocodrilomorfos, dinosaurios y peces (identificados a través de sus huellas fósiles o icnitas), y los restos de plantas, de animales invertebrados (incluyendo corales, briozoos, braquiópodos, bivalvos, gasterópodos, cefalópodos, equinodermos y crustáceos), así como de algunos peces y reptiles marinos.



El Área Arqueológica, actualmente dedicada a la *pedra de Tamajón*, da a conocer el origen y el uso a lo largo de la historia de este material de construcción, por medio de muestras (en bruto o talladas), útiles empleados tradicionalmente en su extracción, y fotografías históricas.



La *pedra de Tamajón* es una roca calcárea usada en la construcción de edificios y la talla de elementos esculturales. Se trata de una caliza dolomítica del Cretácico, de color crema-dorado, que ha sido empleada, principalmente entre los siglos XV y XVIII, en importantes edificios del centro de España, como el Palacio del Infantado y la Concatedral de Santa María de Guadalajara, o el Rectorado de la Universidad de Alcalá, Patrimonio de la Humanidad.